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在英国即将进行“退欧”公投之际，
就英国“退欧”对全球市场的影响，《经
济日报》记者日前专访了中银国际大宗
商品市场策略主管傅晓。傅晓表示，在
2016 年金融市场和全球经济众多不确
定性中，英国“退欧”或将成为本年度世
界经济领域最受关注的“黑天鹅”事件
之一，将给全球汇率市场和商品市场带
来深远影响。

傅晓表示，自 2015 年开始，“退欧”
呼声开始高涨，引发各国关注。英国权
威民调机构 YouGov 的调查结果显示，
当前英国国内民众意向分化，结果并不
明朗。对欧盟而言，英国退出欧盟在给
英国政治经济造成很大影响的同时，也
会给欧盟的发展带来深远影响。英格
兰银行的数据显示，英国是欧盟的第二
大经济体，其 GDP 约占欧盟 GDP 的六

分之一，一旦“退欧”将会降低欧盟在国
际事务中的影响力。

对美国而言，相对其他欧盟国家，
英国在诸多贸易与金融事务中的立场
与美国相近。如英国退出欧盟，其在发
挥沟通欧盟与美国的桥梁作用方面会
受到影响。

对全球利率市场而言，5 月 18 日发
布的美联储 4 月份会议纪要偏鹰派，使
美联储加息的隐含概率快速上升，全球
资产价格重新调整。然而，就在市场预
计就业市场回暖之际，6 月 3 日大幅低
于预期的非农数据让市场大感意外，6
月份加息的隐含概率又重新回落至 5%
左右，部分美联储成员有可能改变此前
偏鹰派的观点。此外，6 月 23 日的英国
全民公投是在美联储 6 月份政策会议
之后。基于英国公投的不确定性及其

所引发的连锁反应，美联储会谨慎考虑
其加息时间点。因此，英国“退欧”公投
有可能会使美联储放缓加息步伐。

对于全球商品市场而言，傅晓认为，
在今年动荡的市场环境下，黄金受到避险
需求支持，一跃成为表现最佳的大宗商品
之一。历史上，地缘政治和市场不确定因
素对黄金价格有一定的推动作用。此外，
傅晓认为，英国公投前的不确定性仍会使
黄金的表现优于其他贵金属或商品。其
他商品板块，如基本金属和原油可能会因
为市场风险偏好下降受到抑制。

傅晓特别谈及了“退欧”对全球金融
市场格局可能带来的影响。一旦英国退
欧，跨国银行会考虑将欧洲总部撤离伦
敦。在过去的几十年中，欧盟国家之间
金融交易愈发广泛，跨境银行间的资金
流量显著提升。伦敦是全球金融中心之

一，也是欧洲市场的重要门户，如果英国
“退欧”，其所引起的不确定性以及欧洲
资本准入的受限可能会削弱其市场地
位，制约英国金融业的发展。在此情况
下，包括高盛、德银在内的多家金融机构
纷纷表示，若英国“退欧”，他们也将搬离
其在伦敦的总部。此外，鉴于英国是欧
盟成员的身份，伦敦目前是欧元市场的
重要交易中心。若英国退出欧盟，欧盟
将很难接受其继续作为欧元主要交易市
场，相关业务也很可能移至欧盟。

傅晓表示，英国作为全球第五大经
济体，“退欧”会在短期内对全球经济产
生一定影响，并会促使其更加重视中国
市场。长远来看，英国未来独立发展与
新兴经济体的关系将成为其外交和经
贸政策的侧重点，尤其是与新兴大国之
间的关系。

中银国际大宗商品市场策略主管傅晓——

英国“退欧”公投深度影响全球市场
本报驻伦敦记者 蒋华栋
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应塞尔维亚共和国总统尼科利奇
邀请，中国国家主席习近平即将对塞
尔维亚进行国事访问。访问前夕，尼
科利奇总统在接受新华社记者专访时
说 ， 塞 中 友 谊 历 史 悠 久 、 坚 如 长 城 ，
习主席访问塞尔维亚将揭开两国友好
合作的新篇章。

尼科利奇首先回顾了塞中两国历
久弥新的深厚友谊。他表示，塞中传
统友好，目前双边关系处于历史最好
水 平 ，“ 我 毫 不 怀 疑 ， 塞 中 友 好 关 系
对两国政府和人民都非常重要”。

尼科利奇说，自 2012 年当选总统
以来，他一直非常重视发展与中国的
关 系 ， 中 国 政 府 和 人 民 也 积 极 回 应 。

“ 中 国 的 国 际 地 位 今 非 昔 比 ， 但 依 然
非 常 重 视 发 展 与 老 朋 友 的 友 谊 ，” 尼

科 利 奇 表 示 ，“ 中 国 人 民 从 来 没 有 忘
记塞尔维亚人民。”

谈 到 习 近 平 即 将 访 问 塞 尔 维 亚 ，
尼 科 利 奇 说 ，“ 塞 尔 维 亚 人 民 就 像 在
期 待 一 位 久 违 的 、 最 尊 贵 的 朋 友 一
样，怀着激动的心情盼望习主席的到
来 ”。 他 认 为 ， 习 主 席 访 塞 也 体 现 了
中 国 对 塞 尔 维 亚 这 一 战 略 伙 伴 的 重
视，相信这次访问将加强和推动两国
关系的全面发展，并将揭开两国合作
发展的新篇章。

在评价两国的合作成就时，尼科
利奇表示，近年来塞中关系得以全面
发展，在政治方面，两国互相支持对
方在重大核心问题上的立场；在经济
方面，两国在基础设施建设方面合作
成绩斐然。

他介绍说，借助中国政府贷款和
中国企业的直接参与，塞尔维亚开展
了贝尔格莱德跨多瑙河大桥、高速公
路和科斯托拉茨电站等项目。而中国
企业收购塞尔维亚的斯梅代雷沃钢铁
厂，“不仅给这个城市带来生机，也给
塞尔维亚的经济和出口带来了活力”。

尼科利奇表示，作为总统，他真
诚地期待中国企业在塞投资建厂，推
动 塞 尔 维 亚 的 生 产 和 发 展 ，“ 塞 尔 维
亚人民有知识有经验，塞政府也给予
外国投资者一系列的优惠投资政策和
充分的法律保护”。

尼科利奇认为，中方提出的“一
带一路”倡议和中国—中东欧合作机
制 非 常 适 合 塞 尔 维 亚 的 战 略 发 展 定
位 。 同 时 ， 塞 尔 维 亚 与 欧 盟 、 俄 罗

斯 、 土 耳 其 等 国 有 着 广 泛 的 经 贸 合
作，在此基础上，塞尔维亚可以成为
中国在整个地区的桥梁，成为中国进
入 欧 洲 市 场 的 桥 头 堡 。“ 我 相 信 ， 中
国企业在塞投资建厂、把共同生产的
产品推向全球市场是完全可期的”。

此外，尼科利奇还指出，现在在
更 高 层 次 上 加 强 塞 中 两 国 人 民 互 相
了 解 的 时 机 已 经 成 熟 ， 希 望 双 方 能
在 科 技 、 文 学 、 艺 术 等 领 域 加 强 交
流与合作。

“很高兴看到塞中在各领域的合作
发 展 。” 尼 科 利 奇 表 示 ， 塞 中 两 国 深
厚的友谊并不是金钱和利益所能衡量
的，而是建立在双方友好历史基础之
上，“塞中友谊基石坚如长城”。

（新华社贝尔格莱德 6月 14日电）

习主席访问将揭开塞中友好合作新篇章
——访塞尔维亚总统尼科利奇

新华社记者 王慧娟 韩建军

这是 2016 年 6 月 3 日在塞尔维亚首都贝尔格莱德拍摄的“东方之家”创始人玛丽娜在汉语课上与学生互动。塞尔维亚人玛丽娜

于 1989 年 12 月创立“东方之家”，致力于推广汉语和中国文化。“东方之家”与贝尔格莱德大学合作，在贝大法律学院、经济学院和大

学生文化城开设汉语与中国文化课。玛丽娜与学生利用课余时间组织关于中国的讲座、图片展，还在中国春节期间举办春节晚会

等活动。 （新华社发）

6 月 13 日，在美国旧金山，一名与会人员在苹果 2016

全球开发者大会上拍照。当日，苹果 2016 全球开发者大

会在美国加州旧金山举行。 （新华社发）

本报讯 记者陶杰 闫伟报道：俄罗斯驻华使馆近
日在北京举行了隆重的国庆招待会，各国驻华使节及各
界代表等数百人应邀出席。1990 年 6 月 12 日，俄罗斯
联邦第一次人民代表大会通过了俄联邦国家主权宣言，
1994 年将这一天定为俄罗斯独立日，2002 年之后，又称
为“俄罗斯日”。

招待会上，俄罗斯驻华使馆临时代办季诺维也夫
和中国外交部部长助理李惠来分别致辞。今年恰逢

《中俄睦邻友好合作条约》签署 15 周年，也是中俄战
略协作伙伴关系建立 20 周年，双方在致辞中均强调
了中俄开展全方位友好合作关系的重要性以及对地
区和世界和平稳定带来的好处。季诺维也夫在发言
中表示，与中国发展友好关系一直是俄罗斯外交政
策的优先方向。李惠来表示，当前中俄两国关系正
处于历史最好时期，进一步扩大双方的战略协作伙
伴关系，不仅符合两国政府和人民的利益，也适应时
代发展的潮流。

俄罗斯驻华使馆举行国庆招待会

本报讯 记者禹洋报道：中国社会
科学院 14 日在北京发布《欧洲难民危机
专题研究报告》，深入分析难民问题的成
因 ，对 欧 洲 各 国 的 影 响 以 及 未 来 的 走
向。报告作者、中国社科院欧洲研究所
研究员赵俊杰表示，难民危机对欧洲产
生了巨大的冲击和影响，拖累了欧洲经
济复苏的步伐，也暴露出欧洲一体化在
制度设计方面存在的缺陷。难民危机目
前仍在继续，今年夏天预计还将有大量
难民涌向欧洲。欧洲各国需要出台更多
协调、合理、有效的政策，大国应主动担
起更多责任。

报告显示，2015 年欧洲国家共接纳
了 130 多万避难申请者，预计 2016 年避
难申请数量将在 100 万左右。为救助和
妥善安置难民，欧盟已经出台了一套体
系，涉及从难民登记到就地安置，从递交
庇护申请到身份合法“准奏”，从难民安
置费用来源到各成员国如何分配难民数

量等多个方面。但在实际操作中，这套
体系遇到了很多问题。首先是欧洲各国
之间难民政策的协调问题，由于欧盟出
台的一些政策不具有强制性法律约束
力，欧洲各国对政策的落实和执行差异
很大，导致难民集中涌向待遇较优厚的
国家，造成了难民潮的乱象。其次，由于
欧洲各国人口、领土面积和经济发展水
平各有不同，对难民的接收能力也有较
大的差异，导致各国对难民的接收态度
好坏不一，政策落实和协调难度大。

赵俊杰表示，难民问题是个长期且
复杂的社会系统工程，也是欧洲一体化
进程中面临的一道考题。难民问题已经
暴露出欧洲一体化在制度设计方面存在
的缺陷，如果欧洲各大国不能在欧洲面
临难民危机挑战时团结一致、共同担责，
而是相互推诿、隔岸观火，非但不能有效
化解难民问题，反而会对欧洲一体化进
程产生相当大的负面影响。

赵俊杰认为，大国担责是解决难民问
题的有效途径。欧盟各成员国经济社会发
展水平悬殊，在难民潮面前需要大国主动
担责，挑起应对难民危机的大梁。以德国
为例，仅德国一个国家就接纳了三分之一
左右的难民。英国、法国、意大利、西班牙
及波兰等国家也应像德国一样勇挑重担。

为处理难民危机，欧盟和欧洲各国
已经花费了大量资金，这让本就深受债
务危机影响的欧洲经济步履维艰。报
告指出，难民潮的到来短期内会拖累欧
洲经济复苏，但从长期看，在欧洲安家
落户的难民可能成为弥补欧洲社会老
龄化和劳动力资源短缺的转折点。赵
俊杰认为，欧洲需要改革难民接纳机制
和社会福利制度，真正调动起中青年难
民和移民的就业积极性，用有效的激励
机 制 让 难 民 和 移 民 成 为 社 会 的 贡 献
者，让难民和移民为欧洲劳动力市场增
添活力，减轻社会老龄化带来的负担。

中国社科院发布《欧洲难民危机专题研究报告》认为

欧洲大国担责是解决难民危机有效途径

本报日内瓦电 记者
陈建报道：中国驻瑞士大
使耿文兵近日在接受瑞士
媒体采访时说，在中国和
地区国家的共同努力下，
南海是目前世界上最安
全、最自由的航道之一。
如果有人想把南海搅浑，
把亚洲搞乱，中国不会答
应，本地区绝大多数国家
也不会允许。

耿文兵说，中国最早
发现、命名和开发经营南
海诸岛及相关海域，并实
施有效持续管辖。二战期
间日本曾一度侵占南沙群
岛。战争结束后，中国根
据《开罗宣言》和《波茨坦
公告》收复西沙、南沙群岛
并加强管辖。战后数十
年，中国对南海诸岛及其
附近海域的主权得到了包
括美国、越南、菲律宾在内
的国际社会广泛认同。上
世纪 70 年代，越南、菲律
宾等国争相抢占南海岛
礁，引发南海争端，进入
21 世纪南海问题才逐渐
升级。

耿文兵说，南海本无
事，所谓“南海问题”是个
别别有用心的国家搅出来
的。中国有句话，“无事不
找事，有事不怕事”。中国
在国际事务中从来都愿意
息事宁人，也从来不无事
生非。看到中国在迅猛发
展，个别国家、个别人一时
无 法 正 视 ，是 可 以 理 解
的。但想要设法在中国周
边搅事，给中国添乱，就不
能不说是用心不良了。中
国不希望别人给自己找
事，但有了事也不会怕。
中国胆小怕事、忍受屈辱、
割让主权和利益的时代已
永远成为了历史，中国人
民也绝不会让那段历史重
演！具体地说，中国在南
海问题上的一言一行，一
举一动都是合情、合理与
合法的。

耿文兵说，中国在自
己的岛礁建设一些必要的
防御措施是国际法赋予的
权利。中国建设更多的是灯塔等民用设施，是为了向国
际社会提供公共产品，建成后将为南海地区海洋科研、气
象观测、环境保护、航行安全、渔业生产提供更多更好的
服务。在南海地区，中国既不是部署武器最多的国家，也
不是搞军事活动最频繁的国家，“军事化”的帽子扣不到
中国头上。

至于有国家单方面发起所谓南海仲裁案，耿文兵说，
中国是《联合国海洋法公约》缔约国，根据公约规定享有
自主选择争端解决方式的权利。包括英、法、俄、中等国
在内的 30 多个国家都做出了排除强制性仲裁的政府声
明。中国不授受、不参与仲裁案，正是行使国际法赋予的
权利，是维护国际法尊严的表现。

耿文兵最后说，中方认为，“双轨思路”是解决南
海问题最为现实、可行的办法，即南沙有关争议由直
接当事国通过协商谈判妥善解决，南海地区和平稳定
由中国和东盟国家共同维护。

中国驻瑞士大使表示

南海是世界最安全最自由航道之一

新华社迪拜 6 月 13 日电 阿联酋迪
拜海关 13 日公布的数据显示，今年第一季
度中国保持迪拜最大贸易伙伴地位，双边
贸易额为 390 亿迪拉姆（约合 107 亿美
元）。

据阿联酋通讯社引用迪拜海关的统
计数据，印度和美国为迪拜今年首季的第
二和第三大贸易伙伴，二者与迪拜的双边
贸易额分别为 240 亿迪拉姆（约合 66 亿美
元）和 220 亿迪拉姆（约合 60 亿美元）。统
计显示，今年第一季度迪拜为实现经济多
元化而积极推动的非石油商品贸易总额
为 3190 亿迪拉姆（约合 874 亿美元），保持
稳定增长。

从 2014 年开始，中国已连续两年成
为迪拜最大贸易伙伴，去年中迪双边贸易
额为 1760亿迪拉姆（约合 482亿美元）。

中国保持迪拜
最大贸易伙伴地位

本报联合国电 记者张伟报道:32 位
来自世界各地的企业家日前在联合国总
部向负责经济发展的助理秘书长雷尼·蒙
蒂埃尔递交了“可持续发展誓言书”，参加
宣誓仪式的一些企业家来自中国。

递交这份誓言书是联合国 2016 可持
续发展会议的重要组成部分。签署誓言
书的企业承诺，将以《联合国 2030 可持续
发展议程》所确定的 17 个可持续发展目标
作为指导，宣传、评估、监督并报道他们的
商业策略和运营模式。

美国方胜集团总裁张琴和世界健康
组织联盟主席团共同主席朱万勇代表与
会企业家正式递交了这份誓言书，联合国
助理秘书长雷尼·蒙蒂埃尔代表联合国接
受了这份誓言书。雷尼·蒙蒂埃尔在主题
发言中说：“企业的参与对实现可持续发
展目标至关重要”，同时高度赞扬了参与
企业的“卓越领导力和进取精神”。

联 合 国 经 社 部 公 共 行 政 与 发 展 管
理司司长马里恩·巴泰勒米女士表示，

“《联 合 国 2030 可 持 续 发 展 议 程》是 将
企业团结起来的章程，今天的会议就是
最佳典范”。

与会企业家探讨了激励他们参与《联
合国 2030 可持续发展议程》的动力，以及
为实现《联合国可持续发展目标》所作的
一系列努力，其中包括投资科技发展，将
可持续发展作为关键目标融入公司运营，
确保和改善员工健康、培训等方面的福利
水平，促进各企业之间以可持续发展为目
标的合作关系。

32 位企业家递交
“可持续发展誓言书”


